

東京都立小平南高校 硬式野球部

小平南高校硬式野球部
監督 増子良太

〔部員集合写真(令和4年5月)〕



【活動報告新聞】

今回も小平南高校野球部のHPをご覧くださいありがとうございます。顧問の気力・体力・気持ちなどなど余裕があるときのみ発行される不定期の活動報告新聞になります。

第2号の今回は、8月27日に行いました部活動体験会の様子です。ご興味のある方は是非最後までご覧ください！

○部活動体験会開催！【8/27】

8月27日土曜日に部活動体験会を行いました。開催の1週間前までは天気が崩れる予報もありましたが、当日は天候にも恵まれ実施することができました。

この日に実施することを決めてから、2年生の部活動体験会主担当の部員を拳手制で決定し、その部員を中心に運営も選手たちに任せてみました。テーマは「お・も・て・な・し」！

今回思った以上に参加の申し込みをいただき、最終的には新チームの部員数より遥かに多い人数となりました。驚き、嬉しさ、不安…様々な感情が入り混じる中で、当日に向けて

「何をする？」「どのよう進める？」「どうやっておもてなす？」を限られた時間の中で担当部員を中心に考えてくれました。特にオープニングセレモニーでは開始までの時間を有意義に過ごしてもらうために、マネージャーが手書きで部活紹介プリントを作成してくれたり、部員が作成した野球部紹介&お礼の動画を流したりしました(動画を見た部員たちの方が感動していました☆)。

体験会の方は、1人の部員に対して複数の中学生を担当し、複数の練習をローテーションで体験してもらいました。また、練習の中で中学生と交流する時に、事前に担当している中学生の名前を全員が覚えていたので、名前を呼びながらコミュニケーションしている様子も見られ、1つのチームとして練習しているような雰囲気となっていました！



私たち小平南高校野球部は、一緒に戦ってくれる部員を募集中です

今回部活動体験会を部員が中心となって準備を進めていきましたが、主担当の部員はもちろんのこと、他の部員たちもこうした会の企画や運営を任されるのはほぼ初めての経験…そうした中で、本当に良くやってくれたと私は思っています。ただ、今回の経験を『良かった♪』だけでは済まさないのが、小平南高校野球部です。

「満足は人の成長を止める」

だからこそ、今回の体験会についても終了後に、次にこうした機会を与えていただけた際に“より良いものにする”ための分析を行わせています。これを小平南高校野球部では『クリアリング』と呼んでおり、いわゆる反省会とは異なる手順で行っています。こうした手順を覚えて実践することは、このあと部員たちが社会に出てからも確実に生きていきます。こうした野球以外の部分の成長にも重きを置いて、目指すべき組織像に合った人財教育もしているのです。



最後になりましたが、今回参加してくれた中学生のみなさん、そして保護者の方々、ご参加いただき、また私たち小平南高校野球部にこのような機会を与えていただき、本当にありがとうございました。感謝♪

〇ご参加いただいた方々からの声(一部抜粋) ※原文まま

中学生	保護者
自主性があり、参加して良かったです。	普段通りの練習も見てみたいと感じました。
部の雰囲気が良かったです。アップの時など、先輩が分かりやすく教えてくれた為に戸惑う事なく練習に参加出来ました。また体験会がある時は参加したいと思いました。	野球のみならずメンタル面含めて社会人になるための成長過程において必要な事を学ぶ事が出来るのではと感じました。
選手がこの体験会を自分たちで考えたり野球をする中で今後の社会で一人で生きていくための力も育てていく方針が、今後の自分がとても楽しみになるものでした。	説明会の段取りなど他学校にはないものもありよくやってくださっていたと感心します。また、皆さんの挨拶がとても素晴らしかったです。ご縁がありましたら、どうぞ宜しくお願い致します。
とても雰囲気が良く、先輩方が優しく話しかけてくれたので、緊張がほぐれ楽しく参加することができました。先輩方に実際の野球部の様子を聞けたり、今回一緒に練習させてもらったりできて良かったです。ますます小平南野球部が好きになりました。入学できるよう勉強も頑張ります。ありがとうございました。	本日はありがとうございました。活気のある高校野球を体験できたと思います。体験の人数も多くて、関心の高さが伺えました。欲を言えば、監督がどのような指導をするのか、ノック等、体験できたら良かったと思います。
硬式野球は初めてで最初は緊張していたが、先輩たちが優しく分かりやすく接してくれたので段々と楽にプレーができた。	部員の方の挨拶、説明が聞けたのがとても良かったです。シートノックを高校生と一緒に行えたらよかったです！体験会を開いて下さりありがとうございました。

アンケートへのご回答ありがとうございました。

年内にもう一度開催することを考えています(詳細は今後HPに載せます)。その体験会をより充実した体験会にするためにも、今回のご意見を参考に内容を考えさせていただきます！本当にありがとうございました☆
なお、アンケート内でいただいたご質問についても、後日回答と併せてHPに載せる予定です。

今後とも小平南高校野球部をよろしく願いいたします！

小平南高校野球部の一員になり、私たちと一緒に自分の可能性を広げてみませんか？